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OUTUBRO DE 2024, 
PRESENCIALMENTE. 

 

Às 10 horas do dia 15 de outubro de 2024, deu-se início à reunião extraordinária nº 1 

2340, conduzida presencialmente pela Vice-Presidente Elisabeth Borges Gonçalves 2 

com a presença do Conselheiro Edson Mandarino Santos e do Contator do CONRE-3 

2 (RJ) Sr. Pierino de Angelis. Ordem do Dia: 1) Contrato sala da SBE; 4 

Correspondências Enviadas: OF./CIRC./CONRE-2/N.º 007/2024, de 14/10/2024, 5 

assunto: Eleições para o CONRE-2ª Região (RJ); Correspondências Recebidas: 6 

não houve; Relato de Processo: não houve.  7 

A reunião foi iniciada pela Vice-Presidente, Elisabeth Borges Gonçalves, que informou 8 

ter previamente fornecido uma breve explicação ao Contador Pierino de Angelis sobre 9 

a situação da Sociedade Brasileira de Estatística (SBE). A Vice-Presidente 10 

complementou afirmando que, considerando a vinculação da SBE ao CONRE-2 (RJ), 11 

seria vantajoso delegar a administração contábil da SBE ao mesmo escritório de 12 

contabilidade que já gerencia as contas do CONRE-2 (RJ). Ela elogiou o trabalho do 13 

referido escritório, ressaltando que o CONRE-2 (RJ) não enfrentou problemas junto 14 

ao Tribunal de Contas da União (TCU), uma vez que tem se empenhado em atender 15 

às exigências do órgão. 16 

A Sra. Elisabeth explicou que a administração da SBE era anteriormente conduzida 17 

pelo ex-presidente Hélio Otsuka e, após seu falecimento, ocorreram diversos 18 

problemas financeiros posteriormente solucionados pelo Conselheiro Edson 19 

Mandarino Santos. Em seguida, a Vice-Presidente indagou ao Sr. Pierino sobre a 20 

possibilidade de seu escritório assumir a administração contábil da SBE, ao que ele 21 

prontamente aceitou. 22 

Foi também abordada a questão referente à sala da SBE, cujo contrato de locação, 23 

datado de 2019, encontra-se expirado. A Vice-Presidente informou que o locatário 24 

realizou reformas no imóvel sem autorização prévia, em desacordo com as cláusulas 25 

contratuais que vedavam a realização de obras. Ela destacou que o CONRE-2 (RJ) 26 

não pode manter imóveis sem contrato formal, devido às exigências de prestação de 27 
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contas ao TCU, e mencionou que o inquilino manifestou interesse em continuar com 28 

a locação. 29 

O Conselheiro Edson informou o valor mensal do aluguel recebido pela SBE, bem 30 

como os custos associados ao pagamento da imobiliária, que vinha gerindo a locação 31 

e permitiu a execução das obras sem notificar o proprietário (SBE). A Sra. Elisabeth 32 

afirmou que, conforme decidido na reunião plenária de 19 de setembro de 2024 (ata 33 

nº 2338), a referida imobiliária deixará de administrar o imóvel, devido à falta de 34 

confiança, e o contrato será encerrado. 35 

A Vice-Presidente consultou o Contador Pierino sobre a atuação de seu escritório em 36 

serviços de aluguel e locação. Em resposta, o Sr. Pierino informou que seu escritório 37 

não realiza tais serviços, mas se dispôs a indicar a imobiliária que gerencia seu próprio 38 

escritório, oferecendo-se para intermediar a celebração de um contrato entre o 39 

CONRE-2 (RJ) e a referida imobiliária. 40 

O Conselheiro Edson manifestou o desejo de avaliar previamente os custos dessa 41 

contratação, porém, a Sra. Elisabeth demonstrou-se favorável à contratação da 42 

imobiliária indicada pelo Sr. Pierino, considerando que essa opção poderia simplificar 43 

a administração para ambas as partes. 44 

A Vice-Presidente solicitou à secretária Larissa Craveiro que providenciasse cópias 45 

de todos os documentos contábeis da SBE, que estavam em posse do Conselheiro 46 

Edson, e as entregasse ao Contador Pierino. Ela acrescentou que se pretendia 47 

transferir a conta bancária da SBE do Banco Santander para o Banco do Brasil, visto 48 

que o CONRE-2 (RJ) já possui conta neste último, o que facilitaria a gestão financeira. 49 

Após a entrega da documentação ao Contador Pierino, ficou acordado que ele entraria 50 

em contato com a imobiliária para obter as informações necessárias e repassá-las ao 51 

CONRE-2 (RJ), com vistas à formalização do novo contrato. 52 

Assuntos Gerais: o contador Pierino apresentou o balancete do CONRE-2 (RJ) e 53 

forneceu comentários sobre as aplicações financeiras, destacando que estas têm 54 

gerado um retorno satisfatório. Entretanto, a Vice-Presidente Elisabeth manifestou 55 

preocupação quanto à situação financeira do Conselho, ressaltando que o quadro 56 

atual não é favorável. Segundo ela, o atual quadro de profissionais, aliado ao baixo 57 

ingresso de novos registrados, tem sido insuficiente, e os recursos vêm diminuindo a 58 
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cada ano, o que poderá comprometer a sustentabilidade financeira do CONRE-2 (RJ) 59 

no futuro. Encerramento: não havendo qualquer outra manifestação, lavrou-se a 60 

presente ata que foi lida, aprovada e assinada pelo Presidente e por todos os 61 

Conselheiros presentes: 62 

______________________________________ 63 

____________________________________________________________________________ 64 

______________________________________ 65 

______________________________________ 66 

______________________________________ 67 

______________________________________ 68 

______________________________________ 69 

______________________________________ 70 

______________________________________ 71 


